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 Data da Sessão : 10 de Fevereiro de 2016 

                                               Início da sessão: 15:00  horas 

                                               Términus da Sessão: 19:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 

            Nuno Fernando Bento Neto 
            Vasco Rodrigo da Silva Marques 
            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
 

 

Faltas Justificadas:  

António José Martins Louro 
 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Ana Margarida Marcão 

Cargo: Técnico Superior 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 3 / 2016 
10 de Fevereiro de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS--------------------------------------- --------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador António Louro não pode estar presente na 

reunião pois encontra-se numa reunião com o Sr. Secretário das Florestas, em Lisboa, 

pelo que se considerou justificada a sua falta nesta reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 26, respeitante ao 

dia 08 de fevereiro de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

216.300,68€ (duzentos e dezasseis mil, trezentos euros e sessenta e oito cêntimos); 

Operações Não Orçamentais: 76. 207,01€ (setenta e seis mil, duzentos e sete euros e 

um cêntimo). 

-------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA D O TEJO-------------- 

INCORPORAÇÃO DA UNIVERSALIDADE JURÍDICA INDIVISÍVEL  DA ASSEMBLEIA 

DISTRITAL DE SANTARÉM (ADS) NA CIMLT 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da CIMLT, onde informam da aprovação por 

unanimidade dos membros presentes na reunião de Conselho Intermunicipal, relativa à 

proposta da Câmara Municipal de Mação em liquidar a dívida à Assembleia Distrital de 

Santarém (então extinta), em 24 prestações mensais e sucessivas. 

O Sr. Presidente relembrou que a Câmara Municipal de Mação é um dos 21 Municípios 

que constituem a Associação de Municípios do Vale do Tejo, entretanto criada e 

atualmente gerida pela Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, detentora de 

património e dinheiro em conta bancária.  
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O Sr. Vereador Nuno Neto intervém para referir que, como não podia deixar de ser, 

concorda que a Câmara de Mação proceda ao pagamento da dívida que tem junto da 

Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo. Contudo, a propósito deste assunto, 

entende, tal como já o expressou em reunião anterior, que a Câmara de Mação deve 

defender junto CIMLT que não faz sentido esta manter o património que pertencia à ex- 

Assembleia Distrital de Santarém, dado não possuir vocação para o gerir. E caso a 

CIMLT não partilhe desta ideia, a Câmara de Mação deve opor-se a participar em 

quaisquer iniciativas relacionadas com aquele património que lhe acarretem encargos 

financeiros. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada de liquidar a divida à 

Assembleia Distrital de Santarém em 24 prestações mensais e sucessivas. 

-------------- PEDIDO DE APOIO PARA PATROCÍNIO DESP ORTIVO -------------- 

TIAGO MANUEL DE MATOS LOPES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício de Tiago Manuel de Matos Lopes, onde solicita 

apoio/patrocínio para participação no “Campeonato Nacional de Enduro, Classe Verdes 

I”, entre outras provas desportivas regionais, com o compromisso de divulgar Mação em 

todo o território nacional. 

O Sr. Presidente sugeriu, que por uma questão de equidade em relação a outros 

pedidos, a Câmara deve apoiar. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que a Câmara deve apoiar, com a ressalva de 

que o mesmo também deverá apostar em participações desportivas realizadas no 

Concelho de Mação. 

O Sr. Vereador Nuno Neto mencionou que a haver apoio/patrocínio, deverá existir 

retorno para o Concelho, sob a forma de publicidade. Sugeriu a criação de um critério 

para a Câmara conceder esses patrocínios, que poderia ser em função da publicidade. 

Foi deliberado, por unanimidade, apoiar o Tiago Manuel de Matos Lopes, em 50% do 

valor das inscrições, após apresentação dos comprovativos de participação nas provas a 

realizar em 2016. 

--------------------- ASSOCIAÇÃO MAGALHÃES DE MAÇÃO  -------------------------- 

SEMANA ACADÉMICA E DA JUVENTUDE MAÇÃO 2016 

Foi dado conhecimento de email da Associação Magalhães de Mação, onde solicitam 

uma parceria com a Câmara Municipal de Mação na realização da Semana Académica e 

da Juventude – Mação 2016, a decorrer de 24 a 26 de março próximo, na Vila de 
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Mação. Esta parceria implica apoio a nível logístico, monetário, burocrático e de 

infraestruturas. 

O Sr. Presidente realçou a participação de cariz social que a Associação Magalhães tem 

tido no Concelho de Mação. 

A nível monetário, a Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no valor 

solicitado pela Associação, de 2.500,00€. A Câmara apoiará igualmente, dentro das 

suas possibilidades, as restantes solicitações. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------- 

INFORMAÇÃO Nº40/2015 – SERVIÇOS DE FISCALIZAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de Requerimento nº8672, Proc.01.02, de 9 de dezembro 

de 2015, de Luís Marques Mexia, onde o proprietário solicita apoio da Câmara para a 

demolição e retirada de entulho do imóvel, em Sanguinheira, Freguesia de Envendos, 

em troca do alargamento da rua pública. 

O S. Vereador Nuno Neto referiu que deveria ser criado um critério de avaliação destas 

questões. A Câmara deve considerar sempre o interesse público, casa exista, bem como 

as implicações que uma demolição pode ter em relação aos prédios vizinhos.  

Foi deliberado solicitar mais informação aos Serviços de Fiscalização, para posterior 

decisão. 

------------------------------------------------- PETIÇÃO ------------------------------------------------------ 

REQUERENTE: ISILDA MARQUES DIAS 

A Câmara tomou conhecimento de nova petição de Isilda Marques Dias que requer uma 

intervenção em imóvel em mau estado de conservação, situado na Rua de Santo 

António, Mação, propriedade de Sr. Alexandre Marques Baço. 

O Sr. Vereador Nuno Neto sugeriu a criação dum regulamento que balize estes 

procedimentos, de forma a fazer jus a cada caso que surja. Em casos de perigo 

iminente, deverá a Câmara intervir e apresentar aos proprietários os encargos 

resultantes dessa intervenção. 

Deliberou a Câmara analisar melhor a situação, para posterior decisão. 

--------------------------------------- CASO SOCIAL  -------------------------------------------- 

ANDRÉ TIAGO ALVES TAVARES 

Foi novamente apresentado o caso social de André Tiago Alves Tavares, que visa a 

construção de instalação sanitária na sua habitação, na localidade de Casal da Barba 

Pouca. Após análise do Relatório Social e Estimativa Orçamental, a Câmara deliberou, 

por unanimidade, aprovar a execução da obra, com a salvaguarda de determinar a 
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posse administrativa do imóvel, não devendo o mesmo ser alienado num prazo de 10 

anos, ou a ser alienado, que a Câmara seja ressarcida das benfeitorias realizadas. 

---------------------------------- CONTRATO DE COMODATO ------------------------------------------ 

CEDÊNCIA DO EDIFÍCIO DA ANTIGA ESCOLA DE PENHASCOSO  

Foi analisado o Contrato de Comodato, relativo à cedência do edifício da antiga escola 

de Penhascoso a um jovem casal para implementação de um projeto agrícola, de acordo 

com a aprovação feita anteriormente pela Câmara. Foi deliberado, por unanimidade, 

proceder à assinatura do referido Contrato, após algumas retificações. 

---------------- ASSOCIAÇÃO DE PAIS E ENCARREGADOS DE EDUCAÇÃO --------------- 

CEDÊNCIA DO AUDITÓRIO DO CENTRO CULTURAL ELVINO PER EIRA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Pais e Encarregados de 

Educação do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte APEE – Mação, no qual 

solicitam apoio da Autarquia na cedência do Auditório para realização de duas 

atividades, dias 13 e 27 de fevereiro de 2016. 

Foi deliberado, por unanimidade, a cedência do mesmo. 

----------------------------------------------REQUERIMENTO------------------------------------------------ 

REQUERENTE :PRODIGYJUMP, S.A. 

Foi presente a reunião, pedido de averbamento do titular do processo nº 153/2015 em 

nome da empresa Probaixa, Lda., para a empresa PRODIGYJUMP, S.A., com sede na 

Rua Augusto Gil 22, Amadora. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o averbamento requerido. 

------------REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO ÀS ASSOC IAÇÕES DO 

CONCELHO DE MAÇÃO --------------------------------- ----------------------------------- 

O Sr. Vereador Nuno Neto apresentou mais informações acerca dos procedimentos para 

carregamento dos dados das Associações candidatas ao apoio da Câmara Municipal de 

Mação, na base de dados criada para o efeito. 

Sugeriu que algumas das Associações não deveriam ser contempladas em certo tipo de 

atividades, uma vez que já são apoiadas anualmente em atividades realizadas com 

regularidade.  

O Sr. Presidente concordou. Sugeriu ainda que as Associações que participem na Feira 

Mostra tenham a pontuação de 5 nos critérios definidos, da qual resultará o montante a 

atribuir. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------  

BÉBÉ + MAÇÃO 
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O Sr. Presidente informou acerca da oferta dos pacotes literários “O meu brinquedo é 

um livro”, às crianças nascidas em 2015, no Concelho de Mação, a decorrer no próximo 

dia 5 de março. Informou ainda, conforme deliberação anterior, que será também 

entregue a cada criança o montante de 250 euros em produtos para bebé, em compras 

realizadas nas lojas do Concelho.  

Salientou que, o critério para que as famílias/crianças sejam contempladas com este 

montante, deverá ser o comprovativo do recenseamento eleitoral no Concelho de 

Mação, critério também utilizado para outros apoios da Autarquia. 

Convidou os Srs. Vereadores a estarem presentes no evento. 

PLANO DE DESENVOLVIMENTO ESTRATÉGICO MAÇÃO 2025 

O Sr. Presidente relembrou a apresentação do Plano de Desenvolvimento Estratégico 

Mação 2025, a realizar no próximo dia 12 de fevereiro, pelas 18h00, no Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira. 

LIGA PORTUGUESA CONTRA O CANCRO 

O Sr. Presidente informou que a Câmara Municipal de Mação está a colaborar com a 

Liga Portuguesa Contra o Cancro, no 7º rastreio do Cancro da Mama no Concelho de 

Mação. Esta é uma atividade preventiva destinada a mulheres com idades entre os 45 e 

os 69 anos, que tem permitido o diagnóstico de centenas de cancros em fase inicial, 

curáveis ou controláveis. 

A Unidade Móvel estará na Freguesia de Envendos, Cardigos e Mação, sendo o 

transporte assegurado pelas respetivas Juntas de Freguesia, à exceção da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. Para as utentes desta Freguesia, será 

a Câmara a assegurar o transporte para o Centro de Saúde de Mação. 

COMISSÃO MUNICIPAL PARA O RIO TEJO 

O Sr. Presidente deu conhecimento que no passado dia 2 de fevereiro esteve presente 

numa audição conjunta ao Sr. Presidente da Comissão Parlamentar do Ambiente, 

Ordenamento do Território, Descentralização, Poder Local e Habitação e a Sua 

Excelência o Ministro do Ambiente, na Assembleia da República, após solicitação da 

Câmara Municipal de Mação, no âmbito da criação da Comissão Municipal para o Rio 

Tejo. Fez-se acompanhar do Sr. Eng.º. António Louro e do Dr. João Filipe, membros da 

referida Comissão. Estavam igualmente presentes nesta audição os Presidentes de 

Câmara de Nisa, Vila Nova da Barquinha, Gavião, Constância, Vila Velha de Ródão, 

Castelo Branco e Abrantes, alguns deles também ouvidos. 
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Informou ainda que todos foram unânimes na preocupação dos problemas de poluição 

no Rio Tejo, devendo as entidades poluidoras ser responsabilizadas. 

ESCOLA DE TÉNIS – MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que a Escola de Ténis já abriu e encontra-se em pleno 

funcionamento. 

FEIRA MOSTRA 

O Sr. Presidente deu conhecimento de que no próximo dia 15 de fevereiro terão lugar as 

reuniões de preparação da Feira Mostra 2016, com os representantes da Restauração e 

Bebidas e com as Associações e IPSS’s. 

CONFERÊNCIA DE IMPRENSA 

O Sr. Presidente informou que no próximo dia 15 de fevereiro se realizará a Conferência 

de Imprensa para apresentação do programa do Festival da Lampreia 2016. 

 

SEDE DAS ASSOCIAÇÕES 

O Sr. Presidente deu conhecimento de que a Câmara contactou com a Secretaria de 

Estado do Desenvolvimento e Coesão, no sentido de convidar Sua Excelência o Senhor 

Secretário de Estado a estar presente para a inauguração da Sede das Associações, no 

próximo mês de abril. Estamos a aguardar a confirmação.   

---------------------------- VEREADOR VASCO MARQUES --------------------------------------------- 

MONTARIA AOS JAVALIS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que na sequência de uma montaria em 

Carvoeiro, na qual não foi abatido qualquer efectivo cinegético, foi posteriormente 

realizado um pequeno gancho em Envendos, onde foram abatidos 5 javalis. 

CONVÍVIO MONTE FUNDEIRO 

O Sr. Vereador Vasco Marques deu conhecimento que no passado dia 6 de fevereiro, 

representou o Município num convívio em Monte Fundeiro, organizado pelos oriundos 

das aldeias em volta, com bastantes pessoas presentes, onde teve oportunidade de 

proferir algumas palavras transmitindo a satisfação que é saber que muitos ainda voltam 

às origens de forma a zelar pelos seus bens. 

------------------------------- VEREADOR NUNO NETO ----------------------------------- 

PRÉMIO PME LÍDER 

O Sr. Vereador Nuno Neto saudou as 3 empresas do Concelho de Mação que obtiveram 

o estatuto de PME Líder: Distrimação, Supermercados, Lda.; Pepe-Industrial de Carnes, 

Lda. e Probaixa, Podução de Presuntos da Beira Baixa, Lda. 
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O Sr. Presidente e restantes Vereadores associaram-se a esta saudação. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

O Sr. Vereador Nuno Neto deu a sua opinião pessoal acerca do cartaz do Festival da 

Lampreia 2016, dizendo que seria bom ir renovando o design do mesmo. 

----------------------------- VEREADOR CÉSAR ESTREL A-------------------------------- 

CASAS DO CALVÁRIO 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou informação acerca da situação das Casas do 

Calvário, património da Autarquia. O Sr. Presidente esclareceu que a intenção é a sua 

reabilitação, tendo sido endereçado convite aos empreiteiros do Concelho para iniciar o 

processo. 

CONCESSIONÁRIOS DA CÂMARA MUNICIPAL MAÇÃO 

O Sr. Vereador César Estrela questionou acerca do acompanhamento que a Câmara 

tem dispensado aos contratos atuais com os concessionários. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que numa reunião com o concessionário de 

Carvoeiro, foram apontadas algumas melhorias para a próxima época balnear, no 

sentido de obtermos a Bandeira Azul, pelo 10º ano. 

Quanto a Ortiga, informou que o concessionário foi contactado no sentido de sempre 

que o tempo o permitir, deverá abrir aos fins-de-semana e o demonstrou interesse em 

realizar algumas atividade para dinamizar o espaço. Em termos de melhorias, está 

prevista a alteração das manilhas e outros pequenos arranjos, todos de pequeno 

investimento. 

No que respeita a Cardigos, mencionou que estão previstas algumas melhorias, 

sobretudo a nível do trânsito, segurança e outras, a serem discutidas oportunamente. 

No Cine-Bar, informou que o mesmo se encontra a funcionar dentro da normalidade. 

Salientou ainda, que de uma forma geral todos os concessionários têm cumprido os 

pagamentos. Comprometeu-se a trazer na próxima reunião, o ponto de situação de cada 

um deles. 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO SOBRE DEPARTAMENTOS DA CÂMARA 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou que lhe fosse fornecida, numa das próximas 

reuniões, lista dos departamentos descentrados da Câmara, com indicação dos 

funcionários, funções e serviços prestados. 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 

O Sr. Vereador César Estrela questionou acerca da presença de grupo de jovens na 

EB1 Mação. 
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O Sr. Presidente lamentou não ter informado previamente, e informou que são um Grupo 

de Católicos da Missão País, cerca de 40 jovens, que estão alojados nas instalações da 

Câmara (a escola), a higiene é feita nos balneários do pavilhão e as refeições nas 

instituições onde intervêm. 

O Sr. Vereador César Estrela sugeriu que se pondere um local onde a Câmara possa 

receber as pessoas, os grupos, duma forma mais condigna, de modo a que tenham 

ainda mais vontade de voltar a Mação. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Ana Margarida Marcão, Técnico Superior, subscrevo e assino: 


